Agenda paroissial Avril 2023

18h00



Dimanche 2	10h30	Messe des Rameaux à Marmagne
Mardi 4	13h00	Messe Chrismale Cathédrale de Bourges

Jeudi 6 19h00 Célébration du Jeudi Saint à Marmagne

Vendredi 7 18h00 Célébration Vendredi Saint à Marmagne

Samedi 8 20h00 Veillée pascale à Marmagne

Dimanche 9 10h30 Messe de Pâques à Marmagne

Dimanche 16 10h30 Messe à Marmagne

Dimanche 23 10h30 Messe à Marmagne

Dimanche 30 10h30 Messe à Marmagne

Mardi 2 mai 20h00 Répétition de chants - Marmagne

Dimanche 7 mai 10h30 Messe à Marmagne

Dimanche 14 mai 10h30 Messe à Berry Bouy

Nos peines

Samedi 1er

Mme Colette POCHODAY
Mme Raymonde FOULEDEAU
M. Georges THEVENEAU
Mme Ghislaine THIGER
Mme Charline LEFEVRE

Nos Joies

Valentin THIGER Mya BARBIER

Pour tout : Baptême, catéchèse, manifestation culturelle... Prendre rendez-vous pour une rencontre.

Paroisse Saint-Doulchard
Place du 8 mai
02 48 24 59 77
paroissestdoulchard@gmail.com

Mardi 14h - 18h

Mercredi 16h - 18h

Vendredi 14h - 18h

Maison diocésaine 02 48 24 10 91

Maison.diocesaine@diocese-bourges.org

SAMEDI SAINT: "Descendu aux enfers"

"Il est descendu aux enfers", cette phrase du Credo est assez mystérieuse et, en même temps, capitale pour la Foi. Il ne s'agit pas ici de "l'enfer" au singulier, celui que l'artiste médiéval a représenté avec force chaudrons brûlants et diables cornus. Pour la Bible, "les enfers" (au pluriel, Shéol) c'est le lieu des morts. Le Samedi Saint, l'Église se souvient que le Christ a partagé notre humanité jusque dans la mort : Lui, le



Maître de la vie est vraiment mort. Jésus n'a pas "fait semblant" de devenir homme. Il est devenu tellement "l'un de nous", comme nous le chantons à Noël, qu'il a partagé totalement la condition humaine.

Veiller en silence

La bonne nouvelle de ce jour est l'affirmation que la mort ne peut séparer du christ : *J'en ai la certitude* dit l'Apôtre Paul : *Ni la mort, ni la vie, (...) rien ne pourra nous séparer de l'amour de Dieu qui est dans le Christ Jésus notre Seigneur* (Rm 8, 38.39).

Confesser qu'il est descendu aux enfers, signifie que le Christ est toujours avec nous, jusque dans la mort même. C'est près du tombeau que l'on peut comprendre de quel amour Dieu a aimé les hommes au point de partager avec eux le passage de la mort à la vie : En effet, par le baptême, nous avons part à la vie du ressuscité. L'Église accueille ce grand mystère dans le silence. La résurrection n'est pas un miracle spectaculaire et tonitruant qui aurait évité au fils de Dieu cette vérité de la condition humaine : Bien au contraire, le Samedi Saint invite à espérer en silence le salut du Seigneur (LM3,26). L'Église aujourd'hui veille donc dans l'espérance avec la Vierge Marie. Saurons-nous faire silence pour être présents auprès de ceux qui traversent les grandes eaux de la mort!

Dans l'espérance

Cette espérance, fruit de la résurrection, tire sa puissance de la Foi dans la bienveillance de Dieu pour l'humanité. C'est ce mystère de l'amour divin, source de l'espérance chrétienne dont nos frères orthodoxes -et les catholiques melkites qui célèbrent aussi le rite Byzantin- ont spécialement gardé mémoire.

Un texte de Saint Jean Chrysostome que la liturgie Byzantine place dans l'office des matines de Pâques, peut nous aider à vivre dans l'espérance ce grand silence du Samedi Saint :

- Que tout homme pieux et aimant Dieu jouisse de cette belle et lumineuse solennité.
- Que tout serviteur fidèle entre joyeux dans la joie de son Maître.
- Que celui qui s'est donné la peine de jeûner reçoive maintenant le denier qui lui revient.
- Que celui qui a travaillé dès la première heure reçoive à présent son juste salaire.
- Si quelqu'un est venu après la troisième heure, qu'il célèbre cette fête dans la reconnaissance.
- Si quelqu'un a tardé jusqu'après la sixième heure, qu'il n'est aucune hésitation, car il ne perdra rien.
- S'il en est un qui a remis jusqu'à la neuvième heure, qu'il approche sans hésitation et sans crainte.
- Et s'il en est un qui a traîné jusque la onzième heure, qu'il ne craigne pas son nonchaloir.
- Le Seigneur est généreux et il reçoit le dernier comme le premier : il admet au repos celui qui vient à la onzième heure, comme le travailleur de la première.
- Du dernier il a pitié et il prend soin du premier.
- A celui-ci il donne, à l'autre il fait grâce, il reçoit l'œuvre et il accueille avec amour la bonne volonté. Il honore l'action, il loue la bonne disposition.
- Ainsi donc entrez tous dans la joie de votre maître, et les premiers et les seconds, vous recevrez la récompense.

Le 1^{er} juin,

le Service Diocésain de Pastorale de Santé et la Formation des Chrétiens vous invitent à une conférence animée par le Docteur ESSAYAN, médecin à l'hôpital de Vierzon, à l'amphithéâtre de l'institut supérieur de Ste Marie à Bourges.

Le thème

« Soins palliatifs, suicide assisté, euthanasie...: quels enjeux! » est en lien avec le projet de loi« visant à offrir le libre choix sur la fin de vie ».

Il nous aidera à réfléchir aux tenants et aboutissants de ce projet de loi.

La conférence sera transmise en direct sur youtube et restera à disposition

- > Si vous n'êtes pas disponible à cette date
- Si vous ne pouvez pas vous déplacer

... et ainsi pouvoir y assister ... seul ou en groupe.

Pour tout renseignement: Myriam BERNARD 06 74 09 91 34

Chers amis,



Le denier de l'Église : LA ressource

pour faire vivre

nos prétres

Le denier de l'Église

couvre tout juste 80% de nos besoins.

l foyer pratiquant

sur 3 donne au denier de l'Église

> Et moi? COMMENT





Le mois d'Avril est riche en événements : nous vivrons ensemble la Semaine Sainte et nous célèbrerons aussi la messe Chrismale. C'est un moment fort de rassemblement pour le diocèse en présence de tous les prêtres. Les trois huiles saintes seront également bénies à ce moment-là et servirons pour dispenser les sacrements. La messe chrismale est le symbole de l'unité de la communauté diocésaine autour de son évêque et vous y êtes tous invités.

Le mois d'Avril est aussi le mois où le diocèse lance son appel à la participation au Denier de l'Eglise. Tout ce que vous donnerez au Denier servira uniquement à financer le traitement des prêtres diocésains ou venus d'ailleurs, et les salaires des laïcs que j'envoie en mission.

Une étude Ipsos fait ressortir qu'un foyer pratiquant sur 3 donne au Denier de l'Eglise. Je vous invite à réfléchir sur ce chiffre et à en parler autour de vous.

Votre don est une ressource importante du diocèse puisque l'Eglise ne vit que de dons. Votre don est une démarche de justice car il assure de quoi vivre à nos prêtres, une démarche d'amour car il permettra à l'Eglise de s'occuper de ceux qui en ont le plus besoin, et une démarche de gratitude parce que c'est une façon de remercier pour ce que l'Eglise nous

Merci pour tout ce que vous apportez à l'Eglise, merci pour votre soutien.

Je confie tous nos prêtres et moi-même à votre prière et vous assure de ma prière pour vous et vos proches.

Belle montée vers Pâques et beau temps pascal. Le Christ est ressuscité, Il est vraiment ressuscité!





PROJET DE LOI nº 3755 visant à offrir le « libre choix » de la fin de vie

Soins palliatifs, suicide assisté, euthanasie...

ENJEUX? QUELS

Intervenant Docteur Alain ESSAYAN



JEUDI 1er JUIN 2023 à 20H00

Rue Jean Baffier (face 34), BOURGES, Amphithéâtre de L'institut d'enseignement supérieur SAINTE MARIE

Conférence diffusée en direct sur youtube ou « à revoir » sur . https://www.youtube.com/@conferencesfoietculture7875



13, 14 et 15 avril 2023 10-18h

Monastère de l'Annonciade 115, route de Vouzeron 18230 Saint Doulchard 02 48 02 54 49





